

Stipendien für ein Lizentiats- oder Promotionsstudium an der Theologischen Fakultät Paderborn

Scholarships for Licentiate or PhD programmes at Theologische Fakultät Paderborn

English version below

Das Erzbistum Paderborn vergibt Stipendien für weiterführende Studien (Lizentiat, Promotion) an der Theologischen Fakultät. Das Angebot richtet sich an Priester und Angehörige von Instituten des geweihten Lebens sowie Gesellschaften des apostolischen Lebens aus Afrika, Asien, Ozeanien, Lateinamerika und Osteuropa und umfasst eine finanzielle und eine ideelle Förderung.

Organisiert wird das Stipendium über das theologischen Stipendienprogramms Albertus Magnus. Dieses ist für die finale Auswahl der Stipendiaten/Stipendiatinnen, die Auszahlung der Stipendien und das inhaltliche Begleitprogramm verantwortlich. Weitere Informationen zum Stipendienprogramm finden Sie auf der [Homepage des Programms](#).

Leistungen des Stipendiums

- Sprachkurs in Deutschland inkl. Unterbringung, Verpflegung und Versicherung
- 1200 € monatliche Förderung während des Studiums (2,5 Jahre für das Lizentiat, 3 Jahre für eine Promotion)
- Einführungskurs in die deutsche Kirche und Gesellschaft, Jahresakademie, weitere Bildungsveranstaltungen sowie Exerzitien
- halbjährliche Treffen in Regionalgruppen
- Reisekostenerstattung sowie Unterbringung und Verpflegung während der Bildungsangebote

Voraussetzungen

- Mindestens Sprachniveau A2 in Deutsch bei der Einreise (Sprachkurse im eigenen Land sind über das [Goetheinstitut](#) möglich)
- Abgeschlossenes mindestens fünfjähriges Theologiestudium mit hervorragenden Studien- und Prüfungsleistungen
- Empfehlung der zuständigen kirchlichen Institution (Diözesanbischof, Ordensoberer/in oder Leitung einer kirchlichen Hochschule/Fakultät)
- Bereitschaft zur Rückkehr in den Dienst der Ortskirche nach Abschluss des Studiums

Ablauf der Stipendienvergabe

- Kontaktaufnahme zur Prüfung der Stipendienvoraussetzungen mit dem Studienreferat der Theologischen Fakultät Paderborn
- Einreichen weiterer Bewerbungsunterlagen und Prüfung der Unterlagen durch die Theologische Fakultät Paderborn und das Erzbistum Paderborn
- Weitergabe der Unterlagen an das Stipendienprogramm Albertus Magnus
- Entscheidung über die Vergabe der Stipendien im akademischen Gremium des Stipendienprogramms
- Information über den Erhalt des Stipendiums
- Danach erfolgt die Unterschrift des Stipendienvertrags und die Planung der Einreise
- Ab der Einreise kann mit dem Sprachkurs begonnen werden. Sobald das Sprachniveau C1 erreicht ist, kann das Studium an der Theologischen Fakultät aufgenommen werden.

Bewerbung: Bitte wenden Sie sich bei Interesse an das Studienreferat der Theologischen Fakultät Paderborn. Senden Sie gerne schon das Abschlusszeugnis des Studiums sowie einen Lebenslauf (inkl. Sprachkenntnisse) des Bewerbers/der Bewerberin mit. Weitere Bewerbungsunterlagen werden dann später angefordert.

Kontakt:

Studienreferat der Theologischen Fakultät Paderborn: Anna Hans, studienreferat@thf-paderborn.de, +49 5251 121-737

Scholarships for Licentiate or PhD programmes at Theologische Fakultät Paderborn

The Archdiocese of Paderborn awards scholarships for advanced studies (licentiate, doctorate) at the Faculty of Theology. The program is open to priests and members of institutes of consecrated life as well as societies of apostolic life from Africa, Asia, Oceania, Latin America, and Eastern Europe, and includes both financial and non-financial support.

The scholarship is administered through the Albertus Magnus Theological Scholarship Program. This program is responsible for the final selection of scholarship recipients, the disbursement of scholarship funds, and the accompanying program of activities. For more information about the scholarship program, please visit [the program's website](#).

Scholarship Benefits

- Language course in Germany, including room and board and insurance
- €1,200 monthly stipend during the course of study (2.5 years for a licentiate, 3 years for a doctorate)
- Introductory course to the German church and society, annual academy, additional educational events, and retreats
- bi-annual meetings in regional groups
- Reimbursement of travel expenses, as well as room and board during educational programs

Requirements

- Elementary German language skills (level A2) before entering Germany (Language courses in your home country are available through the [Goethe-Institut](#))
- Completion of at least a five-year degree program in theology with excellent academic results
- Recommendation of the responsible ecclesiastical institution (diocesan bishop, religious superior or head of an ecclesiastical university/faculty)
- Willingness to return to the service of the local church upon completion of the degree program

Scholarship Application Process

- Contact the Academic Affairs Office of Theologische Fakultät Paderborn to verify eligibility for the scholarship
- Submission of additional application materials and review of the documents by Theologische Fakultät Paderborn and the Archdiocese of Paderborn
- Forwarding of the documents to the Albertus Magnus Theological Scholarship Program
- Decision on the awarding of scholarships by the program's academic committee
- Notification of scholarship award
- This is followed by the signing of the scholarship agreement and planning for arrival
- Upon arrival, the language course can begin. Once the C1 language level is achieved, studies at Theologische Fakultät can commence.

Application: If you are interested, please contact the Academic Affairs Office of Theologische Fakultät Paderborn. Please feel free to submit the applicant's degree certificate and a resume (including language skills) at this time. Additional application materials will be requested at a later date.

Contact:

Academic Affairs Office of Theologischen Fakultät Paderborn: Anna Hans, studienreferat@thf-paderborn.de, +49 5251 121-737